



### Editoriales

Doña Margarita de Borbón

EL 29 de enero del año de 1893 se durmió en el seno del Señor, la Reina Doña Margarita de Borbón, esposa de nuestro Rey Don Carlos.

Tan tremendo suceso para toda España, tuvo lugar y día en su Palacio de Viareggio.

Pocos días más tarde en la Iglesia de San Jerónimo el Rey, en Madrid, se celebraban por su eterno descanso solemnes honras fúnebres.

A ellas asistían doce generales carlistas, nueve coroneles, veintinueve jefes y oficiales de los vencedores de Somorrostro, Llerén y Alpuéns, varios diputados de la Causa y diplomáticos extranjeros.

Como todos los años, recordamos en este aniversario, el desgraciado suceso, y la sembianza de nuestra Reina.

No fue una Reina que huiera, sino una Reina que atravesó la frontera y llegó a España en los momentos de mayor peligro.

Fue una madre y esposa española; amante de sus hijos, que no entregó a nodrizas extranjeras; mujer enamorada de su hogar en el que nos recordó siempre el primordiales cometido de la mujer.

No salió al campo de batalla ni se esomó jamás a la política, sino para llevar a todas partes las virtudes del hogar. La mujer no tiene otro trono más excelso.

Fue un apóstol, ajena a separaciones y castas ni partidismos, dedicada siempre a una labor cariñosa de atracción, libre de amenazas, libre de partidismo, sólo cristiana y española.

En la fecha de su muerte, muestra oración a su alma; y nuestra imitación a su conducta lealísima.

### El Patrono de los periodistas católicos

EN los tiempos difíciles nos vino su patronato.

Cuando los demás periódicos abundaban en colaboraciones helagadoras y en imbecilidad copiosísima de lo lícito y de lo ilícito; y se agrupaban los demás en asociaciones laicas, los periodistas católicos recibimos, entonces, para nuestro refuerzo y defensa, el consolador patronato de San Francisco de Sales, hombre hábil, de entereza cristiana, servidor de la verdad por mucho que costase confesarla; contrario a toda componenda por contrario que fuese al ambiente popular; enemigo de dar que lo a las pasiones de vulgo, por caro que resultara a su caja de caudales.

Así la vida, incomprendida, del periodista católico en ciertas épocas, española.

¡Qué fácil era hacer un periódico sin aristos, contemporizado con todo, callándolo todo, admitiéndolo todo!

A pesar de eso, nosotros no fuimos transigentes. No nos plegamos a nadie. Dijimos lo que teníamos que decir. Cuando el decirlo costaba caro y se combatía audacia o heroísmo que nadie compensaba, los más oblicados a hacerlo, los más oblicados a hacerlo, por el contrario, a la censura de lo que no enten-

### COMUNICADOS DE GUERRA :: Prosiguen los combates al Este de Derna. Catania y Nápoles, bombardeados. - Los alemanes continúan colocando minas ante los puertos ingleses. - Las baterías de largo alcance germanas bombardean los objetivos militares del sureste de Gran Bretaña

Atenas.—El comunicado del Alto Mando del Ejército helénico dice que se han desarrollado acciones de carácter local, habiéndose ocupado posiciones al enemigo, al que se capturaron cierto número de prisioneros, cogiéndose armas y material de guerra. Un ataque del enemigo realizado con carros de asalto fué rechazado, siendo destruidos cuatro carros.—Efe.

Atenas.—El ministerio de Seguridad Pública griego anuncia que durante la última jornada ha habido calma en el interior del país.—Efe.

Londres.—El comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior británicos dice que durante la noche última no ha ocurrido nada importante que señalar.—Efe.

Berlín.—El comunicado dice que un avión de bombardeo a larga distancia ha atacado al oeste de Irlanda a un buque mercante enemigo, alcanzándolo de lleno por varias bombas. Ha proseguido por los aviones alemanes la colocación de minas ante los puertos ingleses. Las baterías de largo alcance alemanas bombardearon a la caída de la tarde de aver los objetivos militares del sureste de Inglaterra.

La aviación enemiga no efectuó durante la noche raid alguno sobre territorio alemán ni sobre el ocupado. Un avión enemigo fué derribado, faltando uno propio.—Efe.

Roma.—El comunicado italiano dice que en el frente griego, en el curso de combates locales, se infligieron al enemigo, sensibles pérdidas, haciéndose prisioneros y capturándose armas automáticas. Los destacamentos aéreos italianos atacaron violentamente las columnas motorizadas enemigas y las concentraciones de tropas. En Cirenaica prosiguieron los combates al este de Derna, siendo rechazada una columna enemiga a la que se ocasionaron pérdidas y capturándose prisioneros.

Aviones de bombardeo italianos ametrallaron unidades acorazadas enemigas siendo derribados dos aparatos adversarios. En el África oriental frente a

### Yugoeslavia reitera sus propósitos de paz

Belgrado.—En una conferencia sostenida durante la reunión del Gabinete yugoeslavo, el jefe del Gobierno reafirmó y reiteró la voluntad de paz de Yugoslavia.—Efe.

dián, y hermético, para la frase dentadora.

Y entonces aquella prensa moderna porque vivía con sus medios; y parroquial, porque no era liberal, fué la que preparó el Alzamiento de España y la que mejor conserva sus esencias y el espíritu de los primeros días de la Cruzada, la prensa católica que es siempre la más patriota, y la más digna bajo el patronato de San Francisco de Sales que nos fué dado por Su Santidad Pío XI en los tiempos difíciles.

Kenya, un destacamento sorprendió un puesto enemigo, ocasionándole pérdidas en hombres y material.

La aviación atacó y bombardeó los camiones blindados enemigos, siendo derribados dos aparatos contrarios. En el curso

de la noche última aviones enemigos atacaron Catania arrojando varias bombas sin causar daño.

Otro raid sobre Nápoles y sus alrededores causó solamente daños ligeros y ninguna víctima.—Efe.

### EL GENERAL ANTONESCU, ENFERMO DE GRIPE Los médicos le prohíben abandonar el domicilio

Bucarest.—Se anuncia oficialmente que el general Antonescu se halla desde hace dos días enfermo a consecuencia de una afección gripal que le retiene en cama. Los médicos han dicho al enfermo que debe abstenerse de ausentarse de su domicilio y de salir de casa durante unos días.—Efe.

Bucarest.—El ministro del Interior de Rumania ha manifestado que la tranquilidad reina en todo el interior del país. Han sido nombrados en todas las localidades nuevos alcaldes, que se encuentran atareados en la inspección de sus nuevos distritos, comprobando la vuelta a la normalidad.—Efe.

### LAS PERDIDAS MERCANTES INGLESAS DURANTE LA SEMANA QUE TERMINÓ EL 19 DE ENERO

Londres.—Ha sido publicado el Boletín de las pérdidas ocasionadas por la acción del enemigo en los buques mercantes británicos y aliados durante la semana que terminó el día 19 de enero y que son las siguientes: Cinco buques mercantes ingleses, con un total

de 34.772 toneladas, y seis buques aliados, con 23.440. Las proporciones son más elevadas que en las dos semanas anteriores; pero no por ello se ajustan a la media ordinaria, sino que se hallan muy por debajo de la misma.—Efe.

### WILLKIE visita la Catedral de San Pablo y aprecia los daños producidos en ella por una bomba Oyó por vez primera la señal de alarma

### El Gobierno rumano se asienta sobre bases militares y se mantendrá al lado del Eje

Bucarest.—El general Antonescu, al constituir el nuevo Gobierno rumano, ha dirigido un manifiesto en el que dice que al asumir el mando personal del Gobierno, tiene por fin el asegurar el orden y el restablecer la normal marcha administrativa. El país tiene derecho a vivir tranquilo y a trabajar en paz. El Gobierno se establece sobre bases militares, y en política exterior, Rumania se mantendrá al lado del Eje, guardando fidelidad a sus compromisos anteriores y ampliando en lo posible la comunidad espiritual que une a Rumania con las potencias del Eje.—Efe.

no otros objetivos que nadie puede saber.

También visitó la naturaleza de los edificios alcanzados por los bombardeos alemanes en las cercanías de la Catedral de San Pablo. Cogió en sus manos los restos calcinados de una de las bombas y se los metió en el bolsillo como recuerdo.—Efe.

Londres.—Willkie ha podido esta mañana oír el sonido de las sirenas de alarma que daban la señal cuando dicha personalidad norteamericana se dirigía a visitar al gobernador del Banco de Inglaterra.

Willkie inspeccionó los daños causados por efecto de las bombas en la catedral de San Pablo, y dijo a este respecto que era imposible decir que los aviadores alemanes deliberadamente intentaran atacar la catedral, si

### El tiempo en España

Temperatura máxima: 19 grados, en Alicante y Murcia. Mínima: Un grado bajo cero, en Soria.

### Lord Halifax no puede definir aún los fines de guerra ingleses

Washington.—El embajador británico en los Estados Unidos, Lord Halifax ha declarado a la prensa que no puede aún definir los fines de guerra ingleses pero que espera poderlo hacer pronto.

Dijo que el primero y principal de estos fines es el de ganar la guerra, y para ello necesita urgentemente Inglaterra, el envío, por parte de Norteamérica, de aviones, material de guerra y navíos, principalmente estos últimos, ya que según parece una de las principales armas del enemigo en esta guerra, es el arma submarina.—Efe.

### El "Empress of Australia", torpedeado a 200 millas de Dakar

Nueva York.—Informan en esta capital haberse recibido un radio de socorro emitido por el buque británico "Empress of Australia", en el que comunicaba haber sido torpedeado a 200 millas del puerto de Dakar, en el África Oriental por un submarino adversario.—Efe.

### Ingreso de nuevos aspirantes a la Academia Naval norteamericana

Washington.—Ha sido enviado a la Casa Blanca para su aprobación y firma por el presidente Roosevelt el proyecto de ingreso de 497 alumnos aspirantes suplementarios a la Escuela Academia Naval de Annapoli.—Efe.

### De Enseñanza

Hoy han dado comienzo los exámenes de ingreso en la Universidad de Valladolid, siendo muchos los vitorianos presentados. Los ejercicios por escrito tendrán lugar en la tarde de hoy. En la Facultad de Filosofía y Letras esperan examinarlo, como recuerdo.—Efe.

+  
PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA  
**Doña Julita Lacha Martínez de Apellániz**  
(Viuda de don Ignacio Suso)  
Que falleció en la Villa de Maestu (Alava) el día 29 de Enero de 1940  
Después de recibir los S. S. y la B. A. de Su Santidad E. P. D.

Sus hijos don Jesús, don Benigno, don Ángel y don Amable; hijas políticas, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

SUPLICAN a usted la tenga presente en sus creaciones y se digne asistir a los Funerales que mañana miércoles, día 29, a las DIEZ y MEDIA, se celebrarán en la iglesia parroquial de Maestu (Alava), por cuyos actos de caridad cristiana le quedarán agradecidos.

Maestu (Alava), 28 de enero de 1941.





TRAZOS DEL DIA

LA INDIA Y EL IMPERIO

La lejanía de algunos pueblos, con respecto a nosotros los que vivimos en la vieja Europa, nos hace concebir y ver, con visión verdaderamente simplista, los hechos, los personajes y las cosas de aquellos. Así nos ocurre con ese gran pueblo, grande en población, que es la India, y que él sólo cuenta con más de trescientos cincuenta millones de almas, número superior al de los habitantes que pueblan el continente del Nuevo Mundo. A la India la conocemos muy por encima: a través de sus leyendas, más o menos verosímiles; y en su literatura y filosofía moderna por los versos y escritos de ese su gran poeta, Tagore, con sus nacaradas rimas, como los colmillos de los elefantes que pueblan sus bosques, y con sus asertos y concepciones filosóficas de Maestro, que dentro de sí encierran un cierto misterio, de análoga concepción a la de nuestro Cuarto Evangelista, teológicamente dogmatizado en un hermético monoteísmo, difícil de poderse encontrar entre sus aborígenes tan dados al polifacético culto de dioses, diosas y diosecillos. Pero nos hemos olvidado de que estábamos escribiendo una trivial crónica política. Perdón, pues, por esta digresión. La India, sometida a la férula del imperalismo británico, bulle y se debate en la oposición de sus masas contra el abusivo empleo de la fuerza y contra los que quieren aprovecharse de sus hombres para la defensa de intereses en continentes lejanos. La profeta en la India contra la tiranía blanca no es de hoy. Va a hacer veinticinco años que el Mahatma Gandhi la proclamó, y este hombre, espiritualista, seco como el sarmiento, ha paseado sus huesos por las cárceles y por la amargura del destierro. La resistencia pasiva civil, es continua, y las autoridades inglesas detienen al presidente del partido congresista, Maulana Abulkalam Azad y a otros indefensos indios que protestan contra la opresión inglesa. A ellos se suman unos ochenta millones de mahometanos y el movimiento juvenil comunista, que ha adquirido en estos últimos tiempos grandes proporciones, y que amenaza con hondas perturbaciones políticas que un día pueden poner en peligro la vida del Imperio en uno de sus puntos de mayor vitalidad.

B. M.

La Prensa y la muerte de Csaki

Budapest. — Todos los diarios húngaros de la mañana de hoy publican amplias informaciones y comentarios a la muerte del ministro de Negocios Extranjeros de Hungría, Conde Csaki, poniendo de relieve su personalidad política y diplomática y su gran valía. — (Efe).

Los ministros de Obras Públicas y de Educación de Italia, al mando de destacamentos a pinos

Roma. — Los ministros de Educación Nacional y de Obras Públicas han salido para sus nuevos destinos del frente al mando de varios destacamentos de fuerzas alpinas. — (Efe).

Roosevelt, guarda cama

Washington. — El Presidente de los Estados Unidos, Roosevelt sufre un pequeño resfriado que le ha obligado a guardar cama. — (Efe).

Lied y propagad PENSAMIENTO ALAVES

La dimisión de Roca, aceptada

Buenos Aires. — Han resultado de todo punto infructuosos los intentos persuasivos del Vicepresidente de la República, señor Castillo, para hacer desistir al ministro de Negocios Extranjeros argentino, Roca, de su dimisión. Este ha mantenido en firme su actitud, en vista de lo cual el señor Castillo no ha tenido otro remedio que aceptar oficialmente la dimisión.

Hasta el momento se ignora la persona que ha de sustituir a Roca en el Ministerio de Negocios Extranjeros de la Argentina. — (Efe).

Manifestaciones contra Norteamérica en la Habana

La Habana. — Un grupo de desconocidos causó grandes destrozos en el local de "Woodworth", Agencia comercial norteamericana. Acciones análogas se han cometido contra otras casas comerciales de firma americana.

Parece que los Jefes de dichas empresas imputan los hechos a ciertos carteles de propaganda inglesa aparecidos en los escaparates. Se han producido algunas manifestaciones al grito de "Abajo los yanquis" y "Viva Cuba libre". — (Efe).

Nuevos países se adherirán a la política del Eje

Berlín. — El ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, Von Ribbentrop, ha escrito en el número correspondiente al mes de enero de la revista "Berlín-Roma-Tokio", que nuevos países se adherirán a la finalidad del Pacto Tripartito, y por lo tanto, la diferencia entre el género retirado de los almacenes y el servido a las cartillas.

Los cupones serán presentados en el acto de efectuar la compra, adheridos a la matriz, es decir, sin que hayan sido previamente cortados, y acompañando a la cartilla a que pertenecen. Sin este requisito el comerciante se abstendrá de servir el género.

La cartilla que presente dadas en su número de orden, de las raciones de que conste o del comercio al que ha de ser servido, no recibirá el suministro hasta la aclaración de tales extremos, toda vez que por este Centro se facilita la sustitución en caso de deterioro o cambio de su contenido por atas o bajas.

A los detallistas se serán facilitadas por esta Delegación las listas de sus clientes, obtenidas del fichero confeccionado en virtud de la última revisión así como de las alteraciones semanales que en tales listas se produzcan con lo cual la contabilidad establecida tendrá la garantía oportuna en materia de en menos en caso de modificación.

Siria ultimará un acuerdo comercial con Turquía

Sofía. — Se anuncia en esta capital que el Gobierno búlgaro ha iniciado negociaciones comerciales con Siria y que éstas a su vez han entrado también en contacto con Turquía para llevar a cabo la firma de un acuerdo económico. — (Efe).

La Ley de plenos poderes a Roosevelt y la ayuda a Inglaterra

Cláusulas restrictivas Las declaraciones de Hull ante la Comisión, mantenidas en secreto

Washington. — En secreto se mantienen las declaraciones de Cordell Hull ante la Comisión Senatorial de Negocios Extranjeros, en la que han prestado también declaración el general Marshall y los jefes de la Marina y la Aviación. — (Efe).

Nueva York. — El nuevo cometa "Wellington" ha sido visto otra vez en Oakland, en dirección Oeste. — (Efe).

Berlín. — Uno de estos días va a proyectarse por primera vez la película a emana "La victoria del Oeste", impresionada durante la campaña francesa y que es un precioso documento y un fiel reflejo de la acción a emana en Francia. — (Efe).

Washington. — La discusión de los plenos poderes a Roosevelt y la ayuda a Gran Bretaña, tienen como principales puntos las cláusulas limitando a dos años la concesión de plenos poderes a Roosevelt, y que éste debe dar cuenta a la Comisión de cuantas medidas adopte en el sentido de ayuda a Inglaterra. — (Efe).

Nueva York. — Comunica de Londres la Agencia "United Press", que se ha dado la conformidad para el nombramiento de Jhon Winants como embajador norteamericano en Londres. — (Efe).

DECANO. MILENARIO Coñacs CABALLERO TRIGO PARA ESPAÑA

Madrid. — Se anuncia para dentro de breves días el embarco de 50.000 toneladas de trigo en Argentina con destino a España. — (Cifra).

Exija la famosa agua de Verín "Cabreiroá". Depositario: POLICARPO PALACIOS Postas, 27. Teléfono 1421 ULTRAMARINOS

El cumplimiento de las anteriores prevenciones redundará indudablemente en beneficio de todos. Vitoria, 28 de enero 1941. — El Gobernador civil, P. O., el Secretario provincial, J. Carbó Riera.

PROBLEMAS ACTUALES

Sobre ellos deliberó el Consejo de ministros, tomando acuerdos encaminados a resolver, en lo posible, el paro obrero, abastos y transportes

Madrid. — En la Dirección General de Prensa se ha facilitado la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ministros, que, reunido en la tarde de ayer bajo la presidencia del jefe del Estado, ha continuado sus deliberaciones:

El Gobierno deliberó ampliamente sobre abastos, transportes y paro obrero, aspectos de la vida nacional que constituyen hoy su máxima preocupación. Se adoptaron importantes acuerdos, encaminados a resolver con toda celeridad y eficacia, dentro de lo posible, estos problemas.

Fueron aprobados también los siguientes decretos-leyes: Presidencia. — Decreto sobre coordinación de servicios sanitario-asistenciales.

Marina. — Decreto aprobando la realización de diversas obras.

Hacienda. — Acuerdo de aprobación del convenio suscrito entre el Ayuntamiento de Barcelona y el Sindicato de Tenedores de la Deuda de dicha Corporación.

Educación Nacional. — Decreto por el que se modifica el estatuto de formación profesional.

Decreto por el que se cons-

tituye el Patronato del Museo Sorolla.

Decretos por los que se declaran monumentos histórico-artísticos el Palacio de la Virreina de Barcelona y la Colegiata de Lorca (Murcia).

Decreto por el que se designan los vocales del Consejo Nacional de Educación.

Decreto por el que se designa el Patronato del Museo Balaguer de Villanueva y Geltrú (Barcelona).

Acuerdo sobre la construcción del edificio de la Sucursal del Banco de España en Santiago de Compostela, a los efectos artísticos.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Alava

El resultado que se obtuvo en la revisión de cartillas de racionamiento familiares y colectivas de la capital, por lo que se llegó a suprimir de las mismas hasta seis mil raciones que indebidamente consumían artículos de los sujetos a reparto, en evidente conexión con la labor que pesó sobre este centro para la clasificación a los efectos de pan, hace necesaria una nueva modalidad en el racionado, ometiendo a las cifras alcanzadas para lograr la economía que esta Delegación se propuso evitando los abusos que sin cesar venían sucediéndose.

A tal fin, a partir del primer reparto del próximo mes

de febrero se harán los racionamientos por medio de nuevos cupones, correspondientes a los distintos géneros a servir, condensados en cuatro clases: pan, ultramarinos, aceite y carne.

En los indicados cupones figurarán: En el anverso el número de orden y el de la cartilla a que corresponde; y en el reverso, las raciones que con el mismo se suministran. Estos dos datos deberán ser rellenados por el titular de la cartilla y sin que figuren en el cupón no serán servidos los artículos, bajo la responsabilidad del comerciante, al que en definitiva han de velar por los efectos de dar cuenta a esta Delegación de los servicios en relación con las cantidades que recibió para suministro.

En el siguiente día de terminado el plazo concedido para el racionamiento acordado por esta Jefatura, los comerciantes darán cuenta del resultado del mismo, remitiendo a esta Delegación los cupones debidamente coleccionados y por artículos, que serán el justificante del género invertido y relación del sobrante que se haya resultado, el cual representará,

FRONTON VITORIANO

Grandes partidos de pelota para mañana miércoles, a las SIETE de la tarde

Primer partido:

Echalde y Chiquito de Durango, contra Arleondo y Arlamendi

Segundo partido:

Felipa y Alano IV, contra Zurdo de Mondragón, Ogusta y Gallastegui

Palas para pasteles, dulces, huevos y espárragos, y cacillos para salsas, fresas y azúcar. Cubiertos niquelados primera clase, OCASION, 12 piezas, 6'75. — Cubiertos con gran plateado, muy fuerte, 12 piezas, 36 pesetas. Medallas sufragios, a 18 pesetas. Frasco crema líquida para limpiar objetos plata a metal blanco dejándolos como nuevos, 3'75.

6 cucharitas niqueladas 2'40 pts. 6 cucharitas metal blanco, plateado 14'00 " Cucharones servir legumbres, desde 11'00 " Cuzos sopa, desde 14'00 " Cuchillos merienda (6 piezas) 17'00 " Cuadros religiosos San José, Antonio, Carmea, Purísima, Milagrosa, Cena, tamaños grandes y medianos, gran surtido. — Se ha recibido la CREMA LIQUIDA para limpiar y dejar los objetos de plata y metal blanco como nuevos, frasco 3'75 ISASIA —:o:— DATO, 24

Cadenas y medallas oro ley, todo contrastado. Curbertaría, Palas para pasteles, dulces, huevos y espárragos. Cacillos para salsas, fresas y azúcar. Cubiertos niquelados, gran resultado, OCASION. 12 piezas por pesetas 6'75 Cubiertos alpaca primera, con fuerte y doble plateado, 12 piezas, 36 pesetas.

ISASIA — DATO, 24